

8
2018

Menschen

Regionen

Märkte

Leidenschaft

SANFTE GEBURT
Ursula Walch leitete 4000 Hausgeburten. „Nach Kaiserschnitt sind viele traumatisiert!“

EINDRUCKSVOLL
Stars wie Alaba oder Arni geben sich auf Stefan Leitners Fotos privat wie nie

INNOVATIV
Kapfenbergs Stadtchef Fritz Kratzer lässt die Bürger bei Projekten mitbestimmen

KREATIVKÖPFE
Kapfenberg sprudelt vor Ideen. Welche Persönlichkeiten die Region stärken

REICHES ERBE
Wie die Böhler-Brüder Kapfenberg zu einem Industriestandort mit Weltgeltung machten

AUFSTEIGER
Mit „dressierten“ Milchsäurebakterien ist Lactosan auf steilem Exportkurs

NOMADE
Hans Breuer ist der letzte Wanderschäfer. Aufgeben will er trotz Widerständen nicht

BIOBLUMEN
In Margrit De Colles Traumgarten zünden die Blumen ein buntes Leuchtfeuer an

DAS MAGAZIN AUS UNSEREM BUNDESLAND

Steiermark

MAGAZIN

Schwerpunkt
Kapfenberg



STEFAN PIERER

Von Bruck nach Kapfenberg – und weiter zum Weltmarktführer

FOTO: SEBASTIAN REICH

ERSCHEINT IN:

News profil woman tvmedia @media trend. GUSTO Lust aufs LEBEN auto revue GOLF REVUE yacht revue BÜHNE VGN DIGITAL

MENSCHEN AUS DER REGION KAPFENBERG

Es sind viele Köpfe, die eine Region erfolgreich machen. Einige wenige von ihnen aus den Bereichen Industrie, Wirtschaft, Kunst, Kultur und Sport holen wir diesmal vor den Vorhang.



FRANZ ROTTER

Einflussreiche Handschrift

Erstmals seit 40 Jahren wird in Europa ein Stahlwerk gebaut – in Kapfenberg. Die 500-Millionen-Euro-Großinvestition trägt die Handschrift von Divisionschef Franz Rotter, der seit Jänner 2011 VOEST-Vorstandsmitglied und Leiter der Abteilung Spezialstähle ist.



EDITH KARL

Die Mutmacherin aus Kapfenberg

Die gebürtige Wienerin führt das Unternehmen „PowerManagement“ in Kapfenberg, ist international bekannte Speakerin und Podcasterin und interviewte mehr als 130 Persönlichkeiten in ihren Sendungen. Ende September erscheint ihr neues Buch „Digitalisierter Mut“.



SONJA GÖGELE

Die ganze Region profitiert

Gögele leitet das Institut Internet-Technologien & -Anwendungen der FH JOANNEUM Kapfenberg und entwickelte das Studienangebot im Bereich Informatik dem Bedarf entsprechend weiter. Die Region profitiert nachhaltig von der angewandten Forschung des IT-Instituts.



SABINE RIEGLER

Summary Dancers

Sie tanzen und bewegen sich für ihr Leben gern, die Summary Dancers aus der Schule für Ballett und darstellende Kunst von Diplom-Tanzpädagogin Sabine „Summy“ Riegler. Bei der Europameisterschaft im Bühnen- und Showtanz 2018 erreichte die Company fünf Europameistertitel und weitere hervorragende Platzierungen. Die Summary Dancers spielten u. a. in einem Video des österreichischen Singer-Songwriters und Chartstürmers Thomas David mit und tanzten bereits in der Hofburg in Wien. Engagieren kann man die „Summary Dancers“ unter der Mailadresse kerstin.breitler@gmail.com

IN KAPFENBERG BESTIMMEN DIE BÜRGER MIT

Zwölf Weltmarktführer, 14.000 Jobs mit hohem Lohnniveau, ein neuer Bahnhof, 500 neue Wohnungen – Kapfenberg in Bestform. „Und wir wollen noch weiterwachsen“, sagt Bürgermeister Friedrich Kratzer.

Von Werner Ringhofer

Viele Orte am Land sind mit Abwanderung konfrontiert. Wie ist die Situation in Kapfenberg? Das Problem haben wir zum Glück nicht. Einer der wichtigsten Punkte ist genügend Wohnraum. Da haben wir bereits reagiert und lassen 500 neue Wohnungen bauen.

Sie rechnen mit Bevölkerungszuwachs. Genau. Man muss aber auch beachten: Junge Familien würden wegziehen, wenn man die Wohnungen nicht bauen würde. Stabilisieren und gleichzeitig wachsen ist die Philosophie.

Wie hoch sind die Wohnungskosten im Vergleich zu Graz?

Kapfenberg ist noch gut leistbar. Viele Menschen, die nach Graz zur Arbeit fahren, bleiben in der Region, weil es von den Preisen und der Umwelt attraktiver ist und oft hat man mit der S-Bahn von Kapfenberg nach Graz die gleiche Anfahrtszeit wie ein Grazer innerhalb der Stadt an den Arbeitsplatz.

Welche Vorteile bietet Kapfenberg?

Kapfenberg hat 14.000 gut bezahlte, krisensichere Arbeitsplätze vor Ort. Zusätzlich gibt es eine funktionierende städtische Infrastruktur. Der Straßenverkehr

ist gut ausgebaut, an der Erweiterung des Radnetzes arbeiten wir. Kapfenberg hat außerdem eine eigene Verkehrsgesellschaft, die auch Citybusse in die entlegeneren Stadtteile bietet. Weiterer Pluspunkt: Von jedem Punkt in Kapfenberg ist man in fünf Minuten im Wald. Und ganz besonders wichtig für Jungfamilien ist, dass wir von Kinderkrippen und Kindergärten bis hinauf zu Gymnasium, HTL, FH und landwirtschaftlicher Schule alles anbieten. In der Nachbargemeinde gibt es auch eine HAK.

Damit erfüllt Kapfenberg seine Ausrichtung als Industriestadt ...

... und bietet noch viel mehr. Wir haben ein Veranstaltungsangebot, das

KAPFENBERG IN ZAHLEN

Einwohner: 25.059

Berufseinpendler: 7300

Arbeitsplätze: 14.500 (davon 50 % Industrie und industriennahe Dienstleister)

Firmen: 1250 (davon 12 Weltmarktführer)

Wertschöpfung Stadt Kapfenberg: 1,6 Milliarden Euro (50 % Industrie)

Kaufkraft: 600 Millionen Euro



auch aus Graz viele Interessierte anlockt. Ein Leuchtturm ist das Sportzentrum, eines der größten von Österreich. Alle Bürger unserer Stadt können gratis die Anlagen benutzen. Zur Auswahl stehen auch ein Eisstadion, ein Schwimmbad, ein Hallenbad, eine Sauna, einige Tennisvereine und ein Golfverein. Das muss eine Stadt dieser Größe einmal so bieten.

Bei den Wohnungerrichtungen auf den Königgründen wird eine Bürgerbeteiligung durchgeführt.

Das ist mir ein besonderes Anliegen. Bei Neubauten gibt es Ängste der Bevölkerung, ob der Wohnraum seine Lebensqualität behält. Auf den Königgründen wird nun die bisher



BGM. FRIEDRICH KRATZER will in Zukunft in möglichst vielen Bereichen die Bürger nach ihrer Meinung befragen lassen.

größte Bürgerbeteiligung durchgeführt werden. Drei Tage lang können sich die Bürger in direkten Gesprächen dann informieren. Mit den Rückmeldungen wollen wir die Basis für den Architektenwettbewerb schaffen. Auch bei der neuen Weihnachtsbeleuchtung wurden die Bürger befragt. Am Weihnachtsmarkt haben wir über die drei Beleuchtungen in der Endauswahl abstimmen lassen, unglaubliche 1500 Menschen nahmen an der Umfrage teil. Bürgerbeteiligung geht so einfach.

Sind noch mehr Bürgerbeteiligungen geplant?

Dort, wo es möglich ist, soll die Meinung der Bürger abgefragt werden und

sie sollen mitbestimmen. Wir haben sogar einen Kindergemeinderat.

Kapfenberg ist Standort von zwölf Weltmarktführern. Wie werden sie gehalten?

Wir haben mit dem Standortmanagement ein ausgezeichnetes Instrument. Die Firmen werden von der Planung bis zur Inbetriebnahme und auch danach bestens betreut. Es gibt nicht so viele Städte mit diesem Service und dieser Erfahrung.

Sind weitere Investitionen geplant?

Ein neuer Bahnhof wird eines der größten Projekte in nächster Zeit sein. Auch Wohnprojekte liegen ganz vorne, etwa im Ortsteil Bräuerleiten im nichtgeförderten Wohnbau. Dort wer-

den Lofts und Penthäuser gebaut. Und auch an der innerstädtischen Renovierung von alten Gebäuden wird sich die Gemeinde beteiligen. Die Belebung der Innenstadt ist uns ein großes Anliegen: durch einen bunten Mix aus Gastronomie, Ärzten, einer Softwarefirma, dem Beratungsunternehmen Rettet das Kind etc.

Auch Böhler hat eine Erweiterung vor.

Böhler baut um 350 Mio. Euro das modernste Stahlwerk der Welt. Auch Pankl hat sich 80.000 m² gesichert, Spatenstich für das Komponentenwerk im Luftfahrtbereich wird voraussichtlich nächstes Frühjahr sein. Betriebsstätten für 400 neue Arbeitsplätze entstehen. Wir haben Spatenstiche am laufenden Band. ●